

Lunes 23 de febrero 2015

El Financiero Debilidad del mercado interno imposibilita un mayor crecimiento

El sector servicios, que aporta dos terceras partes a la actividad económica y refleja el desempeño del mercado interno, creció en 2014 a una tasa de 2.2 por ciento, la más baja en los últimos 5 años. No obstante, dicho dinamismo superó el avance total del Producto Interno Bruto (PIB), de 2.1 por ciento, y el 1.9 por ciento que reportó la industria, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). José Luis de la Cruz, director general del IDIC, indicó que el desempeño modesto de la actividad económica el año anterior se atribuye a un mercado interno sin capacidad de consumo, considerando la debilidad del mercado laboral para pagar bien. También afectó la reforma fiscal, que inhibió la inversión privada y limitó la capacidad productiva de ésta. Pese al aumento del gasto público, éste no fue capaz de generar impulso productivo a todo el país, "se sobredimensionó su capacidad para reactivar la economía", dijo.

P.C. crecimiento económico GM arranca 2 plantas en Toluca con 751 mdd

Axel Sánchez General Motors (GM) inauguró una planta de motores y otra de fundición de aluminio con una inversión de 751 millones de dólares dentro de la zona industrial de su armadora, que se ubica Toluca, Estado de México. En conferencia de prensa, el presidente de la compañía a escala global, Dan Ammann, destacó que la inversión se dio en tres años y que forma parte de su plan de 5 mil millones de dólares para aplicarse entre 2013 y 2018. "Las instalaciones del Complejo Toluca se han mantenido durante cinco décadas de operaciones como uno de los centros de manufactura clave para la región Norteamérica de General Motors, y el día de hoy se consolidan en ese lugar con la inauguración de sus dos nuevas plantas", apuntó el directivo de la transnacional estadounidense. Ammann recordó que los motores que se producirán en una de las nuevas plantas de manufactura, conocidos como Small Gas Engine (SGE), se encuentran entre los más eficientes de la industria automotriz y serán los encargados de impulsar las futuras generaciones de vehículos que circularán por todo el continente. P.C. industria automotriz Reforma Sube dólar; se vende en \$15.40 Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (23 febrero 2015).- El dólar al menudo se vende en 15.40 unidades en las primeras transacciones de la semana con un alza de 7 centavos respecto al cierre del viernes. La moneda estadounidense cerró en 15.33 unidades la última sesión de la semana pasada. A la compra, el dólar se adquiere en 14.80 pesos, mientras que Banxico informa que el tipo de cambio FIX, o a 48 horas, se cotiza en 15.0757, al 20 de febrero. Banco Base explica que el alza en el tipo de cambio se debe a una nueva apreciación generalizada del dólar, divisa que gana terreno frente a la mayoría de sus principales cruces. Por otra parte, la Bolsa Mexicana de Valores opera volatilidad y registra una leve pérdida de 0.06 por ciento, arriba de los 43 mil 530 puntos, tras iniciar con tenues ganancias, en línea con los mercados en Wall Street. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Frenan la energética

Por Alejandra López Cd. de México México (23 febrero 2015).- El Gobierno federal aceleró a fondo para lograr la aprobación de la reforma energética, pero metió freno al aplicar los cambios. Ejemplo de ello es el retraso en la firma de nuevos contratos petroleros y la migración de los ya existentes. Ahora, se anunció la Ronda Dos para marzo. El 12 de agosto de 2014, la Secretaría de Energía (Sener) anunció un cronograma de licitaciones que arrancarían en noviembre y una migración de contratos Integrales de Exploración y Producción (CIEPs) y Obra Pública Financiada (COFs) por parte de Pemex. Ambos procesos arrancarían en el último trimestre del año y culminarían antes de terminar diciembre. Del cronograma inicial, apenas se ha hecho realidad la publicación de la primera licitación para exploración en aguas someras, pese que se anticipaban inversiones anuales por 12 mil 600 millones de dólares para los dos conceptos. P.C. reforma energética Carecen municipios de todo

Por Laura Carrillo Cd. de México México (23 febrero 2015).- Los gobiernos municipales operan con poca infraestructura administrativa y tecnológica, así como escasa preparación escolar de sus funcionarios. De acuerdo con el Estudio de Desarrollo Municipal de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 82.1 por ciento de las administraciones locales no tiene un área de informática o de tecnologías de la información, 86 por ciento no cuenta con una de participación ciudadana y 54.8 trabaja sin consejería jurídica. En infraestructura, 11.8 por ciento de los municipios no tiene servicio telefónico, 28.3 por ciento no tiene acceso a internet y 52.8 por ciento no ha construido una página web. En promedio, hay una computadora por cada cinco empleados. P.C. municipios, finanzas públicas Sugieren cambios en política industrial

Por Ulises Díaz Cd. de México México (23 febrero 2015).- La política industrial no puede definirse sólo por el volumen de exportaciones que genera el sector, es importante valorar cuánto aporta al crecimiento, propone la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Actualmente, existe la creencia de que una industria es exitosa a partir de las ventas o exportaciones brutas que genera, sin considerar cuán sofisticado realmente es su proceso, cuántos actores locales participan más allá del ensamblaje o cuánta innovación impulsan. "No podemos hablar de México como un país homogéneo, hay que evaluar industria por industria, porque no todas tienen el mismo nivel de complejidad", dijo Jorge Mario Martínez, director de comercio exterior de la oficina de la Cepal en México. P.C. Cepal, política industrial Vallarta, por fin, recupera turismo

Por Adriana Leyva Guadalajara México (23 febrero 2015).- La época de vacas flacas en Vallarta está terminando. Luego de que en el 2008 el puerto llegó a cifras históricas en el arribo de turistas, tres años después perdió el 22.7 por ciento de visitantes vía aérea, pero la recuperación ahora una realidad para el destino. En cuanto a llegadas aéreas nacionales, las cifras históricas se superaron en 3.1 por ciento en el 2014, ya que en el 2008 arribaron 908 mil 500 turistas vía aérea, y el año pasado fueron 937 mil 200, es decir 28 mil 700 viajeros más. "Estos crecimientos a nosotros nos ponen en una situación verdaderamente holgada y con una recuperación importante respecto a lo que ya teníamos en años anteriores", dijo Rodolfo Pacheco, presidente de la Asociación de Hoteles de Puerto Vallarta. Parte de la recuperación se debió a la inestabilidad de otros destinos como Los Cabos y Acapulco, lo que dejó como opción alterna a Vallarta, y al incremento de la promoción internacional de la marca Vallarta-Nayarit, indicó el líder hotelero. P.C. turismo

Demanda industria más espacios

Por Azucena Vásquez Cd. de México México (23 febrero 2015).- Este año se sumará hasta 11 por ciento más espacio industrial nuevo en el País comparado con el año anterior. Tal inventario lo concentrarán principalmente 13 mercados de México, explicó el vicepresidente senior de CBRE México, Sergio Pérez. Según CBRE México, a septiembre de 2014 el País tenía 53 millones 100 mil metros cuadrados de espacio industrial, de los cuales Monterrey, Juárez, Tijuana Zona Metropolitana de la Ciudad de México, Reynosa, Querétaro, Saltillo, Guadalajara, Guanajuato, Toluca, San Luis Potosí, Puebla y Aguascalientes concentraban el 70 por ciento de este total. Las zonas con mayor crecimiento serán el Bajío y la zona metropolitana del Valle de México, estimó. P.C. sector industrial Sugieren retrasar ronda de gas shale

Por Alejandra López Cd. de México México (23 febrero 2015).- Para hacer la explotación de shale en México atractiva para la inversión privada, los contratos petroleros para este tipo de yacimiento deben ser muy atractivos, dijo Pablo Medina, analista de Wood McKenzie en Estados Unidos. En entrevista, el especialista señaló que el concurso de estos campos debería retrasarse para la Ronda Dos de licitaciones, pues si se concursa en la primera fase que está en proceso, podría mermar el interés de los participantes. "Me parece que hay dos formas de incentivarlos. En primer caso, hacer los contratos más atractivos reduciendo los compromisos de inversión, poniendo un esquema fiscal menos agresivo y esto permite a las empresas jugar el juego del shale a largo plazo. P.C. sector energético, gas shale Toman con cautela datos de crecimiento

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (23 febrero 2015).- Académicos y especialistas económicos consideraron que aunque los datos dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) insinúan una recuperación, hay que tener cautela, ya que los riesgos aún no se han disipado. La semana pasada, el organismo dio a conocer que el Producto Interno Bruto (PIB) del País creció 2.1 por ciento en 2014 y en el último trimestre hubo un repunte en diversos sectores. Aún así, para Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), los datos del Inegi muestran, sobre todo, que el año pasado fue flojo en materia de crecimiento. P.C. crecimiento económico El Economista México fabricará 5 millones de autos en 2020: AMIA NOTIMEX Querétaro.-

En el año 2020, México fabricará cinco millones de vehículos al año, casi dos millones de unidades más de las que se producen actualmente, previó el presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo J. Solís. En el marco del Encuentro de Negocios "Automotive Meetings", el directivo expuso que esa estimación se da luego de que el sector automotriz en territorio nacional ha alcanzado cifras nunca antes vistas en producción y exportación. P.C. industria automotriz, sector industrial Comercio ilícito del calzado cayó 25% en 4T

PAULINA GÓMEZ ROBLES Con el fin de erradicar el comercio ilícito en la industria del calzado en México, el Servicio de Administración Tributaria (SAT), en coordinación con la Cámara de la Industria del Calzado de Guanajuato (CICEG), informaron que desde el último trimestre del 2014 a la fecha, se redujo en 25% las prácticas ilegales de subvaluación e importación de calzado en beneficio de la planta productiva nacional y el erario público. El jefe del SAT, Aristóteles Núñez explicó que en el último trimestre del 2014 (de octubre a diciembre) se redujo la importación de calzado de 7 millones a 4 millones de pares de zapatos, con un precio promedio de 6 dólares por par cuando antes su costo era de 12 dólares. P.C. industria del calzado Universidades públicas presentan déficit en sus pensiones: ASF ELIZABETH

ALBARRÁN Durante el 2013, las pensiones y jubilaciones del personal de las universidades públicas estatales reportaron un déficit actuarial de 227,739.9 millones de pesos, dado que sus ingresos eran de 331,598.1 millones de pesos pero registraron gastos por 559,338 millones de pesos, informó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). P.C. ASF, finanzas públicas, pensiones Riesgo país de México hila tres semanas a la baja NOTIMEX El riesgo país de México descendió por tercera semana consecutiva, al ubicarse este viernes en 181 puntos base, es decir, 10 unidades por debajo del nivel observado el 13 de febrero pasado. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 20 de febrero, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se colocó sólo un punto base por debajo del nivel reportado al cierre de 2014. P.C. riesgo país, finanzas públicas

BMV avanza tras acuerdo entre Grecia y Unión Europea NOTIMEX La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió esta lunes con una ligera alza de 0.16%, luego de que se conociera el acuerdo entre Grecia y la Unión Europea para extender el plazo de rescate otros cuatro meses. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en 43,619.55 unidades, con 70.08 puntos más respecto al nivel previo, en un arranque donde destaca el avance de Grupo Financiero Banorte que sube 0.63 por ciento. P.C. BMV, sistema financiero La Jornada HSBC se disculpa de nuevo por caso Swissleaks Por Ap Londres. Los ejecutivos de HSBC se disculparon nuevamente este lunes en momentos que su propio director general se vio involucrado en un escándalo de alegaciones de que el banco ayudó a clientes

acaudalados a evadir impuestos. El mayor banco europeo por valor de mercado dijo que las antiguas prácticas en filial suiza de banca patrimonial eran "inaceptables" cuando reportó que sus ingresos netos de 2014 cayeron 16 por ciento a 13 mil 700 millones de dólares. Mientras tanto, el diario británico The Guardian reportó que el director ejecutivo Stuart Gulliver tenía una cuenta en la misma unidad. En una llamada telefónica con los reporteros, Gulliver dijo que abrió la cuenta a través de una compañía panameña para proteger su privacidad porque otros ejecutivos en las oficinas de HSBC en Hong Kong podían ver lo que sus colegas estaban ganando. P.C. HSBC, sistema financiero

Sube dólar a 15.38 pesos en bancos del DF Por Notimex México, DF. El dólar libre sube siete centavos en comparación con el cierre del viernes pasado, al alcanzar una cotización a la venta de 15.38 pesos, en tanto que la menor a la compra es de 14.78 en bancos del Distrito Federal. El euro se ofrece hasta en 17.30 pesos, siete centavos menos respecto al término de la sesión cambiaria del viernes previo, mientras que el yen se vende en un precio máximo de 0.129 pesos Banco Base explica que el alza en el tipo de cambio se debe a una nueva apreciación generalizada del dólar, divisa que gana terreno frente a la mayoría de sus principales cruces. P.C. tipo de cambio Economía mexicana crecerá 3.2% este año, pronostica CEESP Por Notimex México, DF. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) pronosticó que la economía mexicana crecerá 3.2 por ciento en 2015, apoyada por el impulso al consumo que dará el

próximo proceso electoral. El organismo considera que el entorno para este año no es fácil, pues hay factores que pueden incidir negativamente, como la debilidad del mercado interno y la baja del precio del petróleo, además del anunciado ajuste al gasto público. También hay otros de suma importancia que deben ser atendidos con la mayor rapidez posible, como la corrupción, impunidad e inseguridad, que se han constituido como factores de un alto costo para la actividad productiva y los hogares. No obstante, señala, es factible que los recursos que se ejerzan como consecuencia del periodo electoral a mitad del año funcionen como un impulso al consumo, lo que podría incidir positivamente para que el Producto Interno Bruto (PIB) pueda crecer ligeramente por arriba de 3.0 por ciento. P.C. CEESP, crecimiento económico, pronósticos México perdió a 220 mil 190 empleadores en 2014: Inegi Por Susana González G. México, DF. El año pasado hubo una reducción de 220 mil 190 patrones o empleadores en el país. La cifra implica una caída de 9.6 por ciento respecto al número de patrones registrado un año antes, revela la más reciente encuesta nacional sobre ocupación y empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Entre esos patrones que dejaron de serlo, lo mismo del sector formal que informal, 80 por ciento son hombres y el porcentaje restante equivale a 412 mil 691 mujeres. Además, el sector económico donde más se redujo el número de empleadores fue el de comercios y servicios, seguido de la industria y las actividades agropecuarias. El IMSS, a su vez, consigna que los patrones de las empresas formalmente establecidas aumentaron en 13 mil 583 o 1.6 por ciento en un año. En 2013 había 844 mil 641 patrones y para 2014 ascendieron a 858 mil 224. Esta cifra se redujo 0.06 por ciento o en 518 patrones en el primer mes de 2015. Los patrones formales representan apenas 41 por ciento respecto al total registrado por el Inegi. P.C. INEGI, sector empresarial, patrones Buscan empresas japonesas invertir en México en sector energético Por Julio Reyna Quiroz México, DF. Empresas japonesas buscarán incrementar sus inversiones en los próximos años en México, principalmente en el sector energético y de infraestructura. Bajo este enfoque, el ministerio japonés de Economía, Comercio e Industria (METI) dio a conocer en la ciudad de México un "plan maestro" con las posibilidades de inversión que se abrieron tras la reforma energética y de financiamiento respaldado por el propio gobierno de aquel país. P.C. sector energético, inversión El País HSBC gana un 15% menos en 2014 y promete más controles en Suiza EP Londres 23 FEB 2015 - 11:04 CET El banco británico HSBC obtuvo un beneficio neto atribuido de 13.688 millones de dólares (12.007 millones de euros) al cierre del ejercicio 2014, lo que representa un retroceso del 15,5% con respecto al año anterior, informó la entidad, que ha expresado su disposición a reforzar los controles en su filial suiza de banca privada, salpicada por el escándalo Swissleaks. P.C. HSBC, sistema financiero Devaluación competitiva JOHN J. HARDY 22 FEB 2015 - 00:05 CET La razón por la que los responsables de la política de los bancos centrales temen tanto la presión deflacionista actual es que una dinámica deflacionista es particularmente peligrosa en economías con una carga crediticia pública y/o privada pesada, como la que sufren actualmente casi todas las economías desarrolladas. P.C. deuda, deflación, devaluación El tamaño de la empresa importa DAVID FERNÁNDEZ Madrid 22 FEB 2015 - 00:00 CET El tejido empresarial español corre el riesgo de enfrentarse a la misma brecha que se ha abierto entre los clubes de fútbol, donde solo un privilegiado grupo de equipos, cada vez más reducido, se disputan la Liga (y la Champions) y el resto malvive y pelea por no descender. Las grandes compañías españolas miran de tú a tú a las principales multinacionales del planeta. Sin embargo, estos transatlánticos son apenas una gota en el océano empresarial del país, donde la microempresa es el modelo societario dominante. Dicha asimetría provoca que la dimensión media de los grupos españoles sea bastante inferior a la de otros países con un grado de desarrollo similar. Este hecho no es una cuestión baladí; el tamaño importa. La mayoría de los expertos consultados para este reportaje creen que el tejido empresarial español, debido a su menor calibre, es más vulnerable en momentos de crisis económica, y proponen cambios para revertir la situación. P.C. sector empresarial, pymes, crisis